

LETRA CONFEDERAL

AÑO III NUM. 94
Alcázar 4 de abril de 1937

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

Redacción y Administración: García Hernández, 15. Suscripción 50 cts. al mes.

Compañero: No niegues tu apoyo y solidaridad a tus hermanos los damnificados por el criminal bombardeo fascista.

Posibilidad de SOCIALIZACION

II

El campo socializado

abolida la propiedad privada de los grandes terratenientes, desaparecida la pequeña propiedad por razones de una más armónica ética de convivencia social, transformada la tierra en propiedad comunal, ésta se divide en tantas zonas o parcelas, como aconsejen la extensión territorial y número de hombres dedicados a la agricultura.

hecha la división de la tierra, hechas las grandes parcelas que permitan el trabajo en común y con ayuda de la maquinaria moderna; los trabajadores se reúnen y forman sus grupos, que serán tantos como zonas o parcelas han hecho de la tierra, y que por razones que el tiempo les irá enseñando a comprender, los grupos no deberán de contar menos de treinta hombres.

después, cada grupo nombra-

rará un delegado, que tendrá los mismos derechos—ni uno más—y deberes que sus compañeros de grupo.

reunidos los delegados de grupo, queda formada la que desde ahora podemos llamar Comisión de Agricultura, esta nombrará de su seno un compañero delegado al Comité Comunal; y los demás, sin perder el hábito al trabajo, pues a él han de ir igual que sus compañeros de grupo, tendrán a su cargo en las horas que el trabajo deja libre, el discutir y concretar juntamente con los agrónomos y químicos si la tierra está o no en sazón de calar, arar, barbechar, sembrar, selección de la semilla, puntos donde puede adquirirse, cantidad y calidad de los abonos, introducción y calidad de maquinaria, recolección, almacenamiento y distribución de productos en la Commune e intercambios en el exterior.

Artífices de la victoria

La Gloriosa Brigada 70

el heroísmo de nuestros bravos luchadores recibe ya una compensación a sus destacados hechos de guerra. Un día lucharon bravamente para la toma del Pingarrón, desalojando de aquella importante posición de las cercanías del Jarama a las hordas alemanas. La bravura de nuestros compañeros fué de un alcance insospechado. En su avance impetuoso, el ejército de masas compactas de teutones, tuvo que retroceder y replegarse en una huida que, de no haber sido protegida por una retaguardia igualmente poderosa y pertrechada, a estas horas no habrían cesado de correr huyendo. Nuestros compañeros tuvieron que luchar, como ya hemos dicho, con una vanguardia compuesta de masas compactas de teutones y con una retaguardia compuesta igualmente por otras masas compactas, en las que habían varias decenas de miles de combatientes. Pero nuestros bravos muchachos asaltaron a la bayoneta el Pingarrón, y allí está su obra, indestructible ya, que el pueblo español disfruta con toda satisfacción.

no hace muchos días, está fresco en la memoria de todos

los españoles, esta misma Brigada 70 fué trasladada al frente de Guadalajara, cuando los italianos iniciaron su ofensiva y en aquel frente. No tenemos frases capaces de explicar el derroche de valor que allí vertieron nuestros compañeros. Sólo podemos decir que, los verdaderos artífices, mejores que los principales artesanos de la famosa contraofensiva, son nuestros compañeros de la Brigada 70, que, como hemos dicho, está compuesta exclusivamente por elementos de la C. N. T. Y para satisfacción de todos los que por pertenecer a la Confederación nos interesamos por la suerte de nuestros bravos luchadores, reproducimos un párrafo del compañero Alvarez del Vayo, ministro

desde que se publicó el Bando invitando a que los hombres útiles no abandonen el pueblo por la noche, y quien lo abandonó por la tarde para no caer en falta un poquito de formalidad, compañeros.

tro de Estado, que corresponde a un discurso pronunciado en el mitin celebrado en el Teatro Principal, de Cartagena, el domingo último y que dice así:

«yo he de hacer constar la magnífica actuación en Guadalajara de la Brigada 70, compuesta por elementos de la C. N. T. precisamente los más reacios anteriormente a la militarización. Pero hoy, conscientes del momento, saben que se puede ser un perfecto idealista al mismo tiempo que un excelente militar.»

y nosotros nos congratulamos que venga este elogio a confirmar, una vez más, que los trabajadores organizados en la C. N. T. estamos capacitados y dotados de un espíritu de lucha, y lo suficientemente elevados para adaptarnos voluntariamente a las exigencias de las circunstancias.



hay que levantar inmediatamente todos los edificios derrumbados, empezando por aquellos hogares humildes de nuestros hermanos los trabajadores.

todo cuanto se haga en este sentido, nos parecerá poco.

Alcázar no puede borrar su brillante historial de pueblo honrado y altruista.

Romancero popular

Recuerdo

a las víctimas del brutal bombardeo fascista.

siento pena al escribir,
siento dolor y quebranto,
pues la musa dió a mi canto
notas de acerbo sufrir,
lo que pudiera decir,
solo dolor representa,
que al espíritu atormenta
con el eco lastimero
del caído compañero,
bajo la fiera sedienta...

con el ánimo abatido
por el crimen perpetrado,
una lágrima ha brotado
de mi pecho dolorido,
del corazón ha salido
a besar la madre tierra,
que es la que guarda y encierra
vuestras carnes mutiladas,

EDITORIAL

EL CAOS

la nota más saliente de la semana y la que más indigna, ha ocurrido en las ruinas de la casa de un compañero afecto a este Sindicato. no hacemos estas líneas por ser precisamente un confederado el blanco de la desdicha, pues de ser afecto a otra Sindical no variaría nuestro criterio.

caían las bombas, esas asesinas bombas lanzadas por hijos de sus madres y de cuarenta padres, y como todos sabemos, destrozaban las casas y las vidas de nobles camaradas, que indefensos y maldiciendo a estos dañinos seres, morían en la más horrible de las muertes.

y en uno de estos casos unido al derrumbamiento de la morada, cayó un hijo del compañero Justo Gascón.

una vida joven más segada; de todos sentimos la muerte, pero el caso, es que este buen padre, quería como recuerdo de su hijo un reloj y un cubierto que de las ruinas fueron sustraídos.

¡ladrones! ¡tacciosos! eso no lo hacen las personas, y menos los revolucionarios.

cuando la familia y el pueblo entero, lloran, hay quien en la sombra y al margen de este dolor íntegro en todos los buenos, roba a un cadáver y de entre las ruinas del destrozo aquellos objetos que no les vale para nada práctico.

eso solo lo hacen los despreciables, los que son indignos de vivir en una sociedad como la que está forjándose.

en una sociedad, donde nos parece que no ha de haber mendigos ni ladrones, y en donde cada cual ha de vivir de un trabajo útil, para su bien moral y material y para el bien de todos.

todavía hay ladrones, todavía hay quien mientras otro llora, roba el hogar en ruinas de un revolucionario, y entresaca de la mísera vivienda un cubierto, regalo del hijo muerto, quizá por la mujer a quien dió su amor o quizá por algún familiar o amigo en una demostración de cariño.

todavía hay gentuza, que se lucra del dolor de los demás.

ahora bien; todo es perdonable, y si el que sustrajo ésto que no es de utilidad alguna, lo devolviera a los familiares del asesinado por la metralla, sería perdonado.

anda, ladrón o ladrona, quien seas: devuelve lo que no es tuyo, y devuélvelo para no señalarte de la forma que sea.

busca cualquier artimaña con el fin de que no te copen, y así, ello se echará en olvido, ¡ladron! si no ¡ay! de tí.

cuando a los de enfrente se les coge algo, y lo hace un trabajador, coge sencillamente lo que es suyo, porque aquél de enfrente lo compró con dinero robado a este trabajador, pero cuando se roba a un trabajador, eso tiene pena de muerte, y como tú lo has hecho, procura devolverlo, porque algún día, cuando en tí la semilla que deja en la conciencia una mala acción empieza a germinar, te ahogará el remordimiento, y si no mueres linchado, morirás en un rincón, apartado y despreciado de las personas como un leproso, pero con la antitesis de que si un leproso muere sin nadie a su lado, es por el miedo a la enfermedad por todos, y tú, bicho, verás que nadie se acerca a tí, no por miedo a la enfermedad, sino por el desprecio que merece el que hace lo que tú has hecho.

por las hienas despiadadas,
por los buitres de la guerra...

en cada tumba una flor
deposita el pensamiento,
símbolo del sentimiento,
emblema de mi dolor,
de mi hábito al calor
vivirás eternamente
como recuerdo patente
de este crimen cometido
por el fascio corrompido,
feroz, brutal, demoliente.

descansad, seres queridos,
en esa paz venturosa
que la Nada, cariñosa
os brinda como elegido;
mientras vosotros dormidos,
en la lucha continuamos,
hasta lograr que veamos
como sucumbe la fiera,
pues creo que es la manera
más justa como os vengamos.

Luis de Tahlquo

Difundir nuestras propagandas libertarias

joven compañero, hermano, a tí me dirijo para expresarte con cordialidad los acuerdos tomados por las Juventudes Libertarias en el seno de su organización. La labor de todo joven, es propagar el espíritu indomable y rebelde que en estos momentos se está torjando España. Nos dirigimos a tí, compañero, que nada haces deambulando por las calles, degenerándote en los cafés, (antros donde la humanidad se prostituye) en vez de regenerarte con las bellezas que Natura nos ofrece; que te depauperas tú mismo, que atentas contra tu propia persona; que cometes el crimen más grande que jamás haya escuchado oído alguno, al tildar al que quiere infiltrar en tu cerebro ideas sanas que un mañana más esplendoroso renacerán las alegrías del compañero que te inculcó aquel camino tan fácil de seguir, desviándote, a veces, los senderos que infinidad de «compañeros» querían hacer de tí piltrafas que en la inmensidad de las agonías te revolvías como un rebelde. Por fin llegó, «la Revolución ha triunfado», según en retaguardia y a las puertas de los ministerios. En tu cerebro se han incrustado los tormentos de la burguesía, pensando en aquellos días amargos, de hambre, en que las masas proletarias llenaban las cárceles, como ahora por desgracia, tenemos compañeros presos en Almería, sufriendos las penalidades que el gobierno de Azaña quiere impo-

LA POLITICA ES FASCISMO

hay que destruir de una vez sea como sea, las maniobras políticas respaldadas por un gobierno que se dice antifascista y revolucionario, y que, de una manera fija y constante, procura apartar del control de los resortes que garantiza la Revolución proletaria, a los auténticos revolucionarios que, desde el primer momento ofrecieron su generosa vida en holocausto de la Revolución española.

se decreta a mansalva, se estatifica en grado sumo; se frenan descaradamente las ansias populares; y se da beligerancia a los fascista uniformados, agazapados en las fuerzas armadas, elementos éstos propicios para ser «disciplinados y ordenados» —individuos con alma de esclavo—, para ser empujados cuando el gobierno lo crea conveniente, contra los revolucionarios amplios y sinceros, contra los anarquistas y socialistas revolucionarios. Se intenta la desaparición de las Patrullas de control, creadas para garantizar el orden revolucionario y paralisar de emboscadas la retaguardia. Todo el mundo conoce la excelente labor llevada a cabo por este organismo esencialmente revolucionario compuesto de auténticos trabajadores antifascistas. Se dice «las armas largas al frente» y preparadas de antemano por la razón misma de su profesión. ¡A Madrid! Soldados del pueblo guardianes de la retaguardia honrada y antifascista, exigid este honor del gobierno. ¡Por la Revolución social!

neros, y eso compañeros no debemos consentir.

por eso compañero, recurrimos a tí para que te des cuenta de los que predicaban ideas adelantadas, ahora, antes... no se sabía si ahora se debían exigirles al que antaño en una inmensa agonía, resucitase para verle envuelto en entre los alegres músicas de un «fox» en el frente de... Valencia; ahí tenía que ser, aspirasen a gobernar a los más fuertes paladines de la Revolución e imponer una dictadura. Compañero, esto no es nada más que un principio de lo que las Juventudes Libertarias quieren y exigen que todos los jóvenes seáis dignos del momento que vivimos y os torjéis una cultura elevada que cada cual se preocupe de un tema: La libertad por la ciencia. Joven, ingresa en las Juventudes Libertarias; tienes un puesto.

EUGENIO DELGADO

Pro víctimas del bombardeo

suscripción abierta por el Sindicato Unico de Oficios Varios C. N. T.

Sindicato Unico de Oficios Varios C. N. T., 5.000 pesetas; Matías Giménez, 25; Miguel Marchante, 15; Casto Organero, 50; Francisco Campo, 50; Casa Sáiz, 50; Julio Martín, 5; Jesús Cortés, 20; Farmacia Moderna, 25; Satorio Nieto, 25; Ferreteria Rubio, 25; Córdoba Sastre, 25; Rafael Alvarez, 25; Pedro Ruiz, 10; Trinidad Muñoz, 5; Andrés Martínez, 1; José Belmonte, 9; Antonio Castellanos, 5; Francisco Fernández, 3; Fortunato Roper, 25; Ignacio Martín, 15; Viuda de Quintanilla, 5; Serafín Quintanilla, 10; Trinidad Ramos, 5; J. Pedrero, 2,50; Valentín Arias, 5; Bárcena, 1; García, 1; Ventura Huertas, 1; Daniel Martí, 25; Un compañero, 2; José Giménez, 6; Manuel Quiñones, 5; Juan Soler, 5. Un suscriptor de «Letra Confederal» 5 pesetas. Continuará la lista en el próximo número.

Todavía colea el privilegio

reproducimos de «Nosotros» el siguiente suelto:

«UN CASO ESCANDALOSO»

lector: Para que juzgues por tí mismo; para dejar en tus labios el comentario que el hecho pueda merecer, vamos a presentarte los dos aspectos de una medalla, que en estos momentos hitóricos tienen una gran trascendencia:

ANVERSO

lugar de la acción, el Bar Jarque, situado en la plaza de Luis Vives número uno. Como siempre, el Bar rebosa gente. Dos compañeros toman café de pie ante el mostrador, mientras que observan al personal allí congregado. Sobre el mármol, entremeses y bocadillos variados, entre los cuales se destacan dos pequeñas langostas, cuyo peso no excederá de los ciento cincuenta gramos. Jun-

to a los compañeros de la patrulla una voz se deja oír:

—¿qué valen esas langostas?— pregunta.

—cuarenta y cinco pesetas— contesta el dependiente del mostrador.

el desconocido, vestido elegantemente, no regatea el precio. Con aire displicente ha sacado la cartera y de ella, un billete de cincuenta pesetas, que entrega para el pago de los sabrosos animalitos. Después, se dirige tranquilamente hacia la salida con su preciosa carga.

los compañeros, que aún no han podido reponerse de su estupefacción le detienen en la puerta.

—¿su documentación?— inquieran del desconocido.

sin turbarse lo más mínimo saca éste sus documentos. Primero un carnet de identidad de Correos, en el que acredita llamarse Silvestre Segarra; después, una autorización extendida a su nombre por el general Asensio, para que pueda entrar «libremente» en el Ministerio de la Guerra.

terminado este trámite, los compañeros le dejan ir, no sin antes haber tomado nota de su nombre.

REVERSO

un refugio cualquiera para evacuados. Dolor miseria inquietante. El frío azota la carne de hombres, mujeres y niños. Entre los jirones de sus ropas, la anatomía de estos desgraciados se muestra. Hay en la mirada de estos refugiados, desesperación, tristeza. El hambre ha afilado sus facciones y ha puesto en ellas un tinte cadavérico. Sois los parias; los que nada tuvieron antes, ni tienen ahora; las víctimas inocentes de esta guerra salvaje y cruel que nos ha sido impuesta; los que todo lo esperan de esta Revolución, y la ven caminar torpemente entre indecisiones y titubeos suicidas ¡Lo más!

COLOFON

tú tienes la palabra, pueblo. Como ves, la justicia que esperas no ha de llegar para tí. Lo tuyo es miseria y es desesperación. La Revolución sigue siendo para los otros; para los que disponen de cuarenta y cinco pesetas para langostas, mientras que tú no comes... ¡Qué asco y qué lástima! ¡tú tienes la palabra, pueblo!

debido a la enorme subida de precio del papel y al aumento de tarifas en Correos, nos vemos precisados a aumentar los precios de suscripción en la siguiente forma:

localidad, un mes, 0'60 pesetas.

resto de España, trimestre, 2'50 ídem.

Ha muerto Burguete

el teniente general del ejército español Ricardo Burguete ha muerto en Valencia. No ha podido sobrevivir al asesinato de sus tres hijos —tres valientes militares sacrificados por el traidor Queipo, que no cometieron otro crimen que el de permanecer leales al pueblo— y a los cuales no ha podido ver vengados, como vaticinaba en la carta que le dirigió al verdugo de Sevilla, y en la que el desgraciado padre empleó

En la socialización está el triunfo

desde el principio del movimiento revolucionario, los anarquistas venimos señalando con insistencia, y defendiendo con entusiasmo, ante la indiferencia de algunos sectores llamados antifascistas, la necesidad de encauzar la dirección de la lucha armada y de la Economía dentro del marco de la esfera de nuestras dos organizaciones obreras.

estamos firmemente convencidos de que el día que los trabajadores abandonen la confianza que aún les retiene pegados al liderismo político y por encima de los intereses bastardos de partido anteponen el interés general del triunfo de la Revolución Social, la armonía dentro la gran familia obrera, será un hecho positivo que nos llevará al triunfo definitivo sobre las hordas salvajes del fascismo.

durante este tiempo hemos venido aportando iniciativas y soluciones prácticas y precisas que han beneficiado grandemente la causa común, y que de haber encontrado noble colaboración hoy no tendríamos que lamentar fracasos y la falta de una organización económica que fuese la garantía del triunfo en el frente y en la retaguardia.

para nosotros, si preciso es que se tenga toda la atención al frente de batalla, procurando que nada les falte, ni optimismo, ni víveres, ni medios de defensa y ataque, preciso es también poner en movimiento todas las reservas que el país dispone; arrancar del aire, suelo y subsuelo todas las materias y productos precisos para tirar adelante y vencer.

rios preciados se deslizan por todo el litoral Mediterráneo esperando les transformemos en fuerza motriz y encaucemos sus aguas para sazonar y fertilizar nuestros campos, gran parte yermos por falta de este precioso líquido. Decenas de miles de brazos empleados en industrias inútiles y en la burocracia administrativa del Estado mayormente inútil y pernicioso a la Revolución que deben ser trasladados por las organizaciones obreras, unos al campo a sembrar, cultivar ganados, a arrancar de la tierra

productos y riquezas y a repoblar nuestros montes y márgenes de los ríos de arbolado; otros a extraer del subsuelo sus tesoros y materias primas para nuestras industrias de guerra y construcción; los demás, al trabajo de trincheras y fortificaciones. La Revolución debe terminar con el parasitismo profesional de rentistas, intermediarios y políticos y vividores sin producir.

ocho, diez o catorce horas de trabajo en la ciudad, tantas como precisas sean para abastecer las necesidades de todos los frentes de lucha; limitar nuestras necesidades a las posibilidades de la comunidad productora.

todos estos sacrificios no representan nada para los trabajadores si éstos tienen la confianza que, después del triunfo, las cosas no quedarán tal como estaban, que triunfante la Revolución se habrá terminado con el vergonzoso régimen del salario, del privilegio y de la oferta y demanda del brazo fuerte y del «cerebro técnico» en el mercado humano; que el imperio salvaje y brutal de la autoridad, elevada a la dirección rectora de la cosa pública, serán cosas que no se verán más; que la tierra, el trabajo, los frutos, la cultura, útiles de trabajo e industrias queda socializado para el servicio de todos; que mediante la colaboración entusiasta de cada uno a la obra común tendremos casa y vestido, pan y cultura, cariño y protección... A partir de este momento los trabajadores no tendrán recelos ni regatearán esfuerzos a la obra de su emancipación.

nuestro pueblo tiene bastantes reservas morales y materiales para resistir larga lucha, precisa sólo organizarlas y ponerlas en marcha al servicio de la causa popular. Para ello el anarquismo está en pie con todo el peso de sus organizaciones, y con todos los corazones que con nobleza luchan contra el fascismo y por un mundo mejor.

decididamente afirmamos que, en la socialización de todo está el triunfo sobre el fascismo y la salvaguardia de la Revolución Social.

V. MARCET

a que se le dedique un recuerdo terroroso.

el apellido Burguete quedará ligado a la Historia de la gesta democrática del pueblo español.

volvemos a rogar nuevamente a los suscriptores de provincias, el envío de las suscripciones que con esta administración tienen en descubierto.

Colectividad Obrera C. N. T.; García Hernández, 15.—Aleazar,

Camaradas:
Hacer vuestros encargos en la
**Sastrería
Colectiva** UGT-CNT
Plaza de la República, 1

Casa Almendros
Ramón y Cajal, 6-Castelar
Géneros de punto
Mercería
Perfumería
Visite nuestra Casa

Nuevo despacho de Vinos, Aguardientes y Anisados

DANTEC MINGUEZ

Calle de la Trinidad, 5 **ALCAZAR**

Aguardiente anisado, triple anís, 40 grados, 2'00 ptas. litro
Anís dulce, 3'50 ptas. litro.
Coñac extra, 40 grados, 4'00 ptas. litro
Vinos tintos y blancos, clase superior, 5'50 ptas. arroba.
Licores. Zarza y limón, 2'50 ptas. litro
Se garantiza la pureza de todos los artículos.

JOSE SANCHO
PIELES
Venta de lana
para colchones
PIDA PRECIOS
Cervantes, 16 Teléfono, 41
ALCAZAR

Vacunación preventiva y
curativa de
CERDOS
contra sus enfermedades rojas
Serafin Quintanilla Manzanero
(Clínica Veterinaria)
Santa Quiteria, 6 y Unión, 2
ALCAZAR

CARRERAS
SASTRE
CASTELAR

**Farmacia
Moderna**
Productos puros
Análisis clínicos
CASTELAR, 10

FABRICA DE LUNAS
Pascual Barraza TRINIDAD, 1
ALCAZAR
ALMACEN DE VIDRIOS PLANOS,
ORISTAL DOBLE, IMPRESO, ES-
TRIADOS, BALDOSAS Y LUNAS
--- PARA AUTOMOVILES ---
Guñortas para patios,
pisos y lucanarios de
--- oristal ---
Instalaciones de cale-
facción central termo-
--- sifón ---
Antes de hacer sus compras, solicite
precios de esta Casa

Ultramarinos
y Salchichería
Voa. de Ricardo Carreño
Cabo Noval, 23
(Paseo de la Estación)
Teléfono, 30
ALCAZAR

DOCTOR BERITENS
Cirujano del Instituto Rubio, de
Madrid.
De la Cruz Roja Española
Interesado para los operados
HORAS DE CONSULTA:
De 12 a 1 y de 5 a 7
Plaza de los Dolores, 3.--Tel. 165
ALCAZAR DE SAN JUAN

Ferretería "EL LEON"
Castelar, 19
Artículos para Bodegas
Gran surtido en madueros

"LA PROSPERIDAD"
Fábrica modelo de Gaseosas, Aguardientes,
Jarabes y Licores
Envase especial patentado
Exportación a provincias
ALCAZAR DE SAN JUAN

La Confianza
Despacho de Carbones
Minerales y Vegetales
SERVICIO A DOMICILIO
Pintor Lizcano, 9
Teléfono 54

TUPI
Buñolería
CAFES Y CHOCOLATES
Desagunos económicos

CORDOBA
SASTRE
Especialidad en MONOS
Castelar

Isidro Gómez Cano
Tejidos - Coloniales - Cortidos
Precios sin competencia
CASTELAR, 23

Pablo Fuentes
Comestibles Embutidos
Conservas
Castelar

Almacén de Maderas
Taller de carpintería y serrería
mecánica
HELIODORO SANCHEZ
MEDIODIA, 12
TELEFONO, 130
Alcázar de San Juan
(Ciudad-Real)

A la SOMBRA DE LOS PLATANOS

Cartel de desafío

si tienes el corazón
Queipo, como la jactancia...
sin servirse del octosílabo, sino
en buena prosa castiza, el general
Burguete ha lanzado al hocico
del «Verdugo de Sevilla» unas
acusaciones con sabor de Roman-
cero que seguramente no harán
mella alguna en la espesa capar-
zón de éste, ni de cualquier otro
familiar de don Opas el traidor.
Porque ellos, que tienen la pre-
tensión de llamarse «nacionales»,
están bien lejos de poseer el espí-
ritu de esta raza noble que des-
precia a los verdaderos canallas
que son los que siempre tienen
este vocablo en la sucia boca.

no acudirá, no, el beodo malan-
drin de las palabras aguzadas y el
ánimo romo, al campo de la liza
donde un probo militar que sigue
la causa del pueblo, lo ha citado
a desigual contienda; porque no
es posible igualar al leal con el
traidor, al cobarde con el valiente
al asesino con el que cumple una

¿hasta cuándo van a
estar circulando esos tí-
tulos «asombrosos» de
colectividades?

estos vienen al pelo
para hacerse la «re-
clam», pero los obreros
sacan lo que el negro
en el sermón.

DOS CARTAS

el Comité de Campesinos U.
G. T.—C. N. T. de ésta, remitió
días pasados al ministro de la
Guerra, la siguiente carta:

«distinguido camarada, salud:
En reunión celebrada por esta,
Directiva en fecha 12 del corriente
se acordó dejar, un día de haber
para destinarlo a fines y necesi-
dades de guerra.

los obreros de Colectivi-
dad, demostrando una vez más,
su ansia de definitivamente y pa-
ra siempre, al yugo que los opri-
mía, aceptaron la iniciativa, con
la firmeza de que cumplían un
alto deber, en pro de la causa que
defendemos.

este donativo, es deseo de todos
que sea destinado para gastos de
guerra, cuya cantidad asciende a
pesetas CINCO MIL.

cuyo importe será entregado
por los portadores de la presente,
compañeros Manuel González, Je-
sús Marchante y Elías Molina.

agradeceríamos acusaras recibo
de ésta, para que cunda el ejem-
plo y llegue hasta nosotros, - por
el Jefe del Gobierno legítimo de
la República española —, unas
líneas que a nosotros nos hará

misión de justicia humana.

esta carta dará la vuelta al mun-
do, llevada por las gacetas, y sus
trases viriles retumbarán en los
altavoces de todos aquellos que
se han fumado placidamente las
imbecilidades radiadas por el mas
indigno de los charlatanes.

se van trocando las cañas en
fusiles y el sepulcro del Cid ha
vuelto a abrirse, porque hay mo-
ros en las tierras hispánicas y la
cruz ha hecho monstruosa alianza
con la media luna y los piratas
merodean las costas del solar don-
de el héroe duerme.

vamos a deshacer tamañas be-
llaquerías hechas a nuestra digni-
dad, clavando un cartel de desafío
en el corazón de los fementidos
cobardes que desde la sombra nos
atacan.

vengan los Franco, los Hitler y
los Mussolini, ellos solos a dispu-
tar a tres cualquiera de nosotros
la riqueza y la tranquilidad de
este país y el duelo sangriento que
esta costando la vida a tantos se-
res inocentes, se resolverá de unos
ceteros pistoletazos.

si verdaderamente sienten el
Medievo que llevan en sus cere-
bros embriagados de orgullo y de
poderío, salten al campo del hon-
or, que todavía no han pisado y
expónganse a que les sean salta-
dos los malditos sesos que en su
vida no han producido otro que
calamidades.

«verdugo de Sevilla» tú no
mereces morir a manos de ningún
hombre.

te has de ahogar en tu propia
inmundicia.

redoblar nuestro ánimo y valor
para seguir trabajando y derrotar
para siempre al fascismo inter-
nacional y levantar una España
grande, que sea la admiración del
mundo.

no dudamos que las citadas pe-
setas se pueden remitir por me-
diación de un Banco local, pero
es deseo nuestro saludarte perso-
nalmente, por medio de estos
compañeros en nombre de toda
la Colectividad.

quedamos tuyos y de la causa
revolucionaria.»

copia de la carta de acuse de
recibo:

«el presidente del Consejo de
ministros y ministro de la Guerra
Valencia, 27 de marzo de 1937

Comité Central Administrativo
de Campesinos.

Alcázar de Cervantes
estimados camaradas:

con fecha del 24 del actual os
dirigí el siguiente telegrama:

«los compañeros Manuel Gon-
zález, Santiago Moreno y Elías
Molina me han entregado la can-
tidad de cinco mil pesetas en
nombre de esa Organización
cuyo sacrificio os agradezco en
representación del Gobierno y de
las fuerzas combatientes.» El que
os confirmo por esta carta, parti-
cipándoos que, conforme a vues-
tros deseos manifestados en vues-

la aviación negra se cubre de oprobio, bombar-
deando pueblos indefensos y asesinando a mansalva,
mientras que nuestras gloriosas alas no cesan de des-
truir objetivos militares.

el ejército mercenario huye en todas partes a la
desbandada ante el empuje de los soldados del Pue-
blo.

ellos son gentuza pagada, asesinos a sueldo, car-
celeros del Mundo.

nosotros somos hombres libres, salvadores de la
Humanidad.

por eso nuestra victoria se ve cada vez más cer-
cana.

La recluta de moros para el matadero español

en la actualidad. ¿Y conste que
no es paradoja; En las prisiones
de las Torres de Cuarte de Valen-
cia, se hallan en calidad de dete-
nidos 92 compañeros componen-
tes de la Columna de Hierro. Lo
que equivale a decir: 92 anarquis-
tas detenidos y no sabemos si so-
metidos a proceso, por un Go-
bierno «revolucionario».

desconocemos, lo confesamos
con franqueza, el motivo de la
detención. Pero no nos cabe du-
da de que el origen de lo que
motivase la misma, hay la falta
de sinceridad revolucionaria que
venimos padeciendo, y que no
tiene trazas de terminar; por
parte de elementos, que si bien
no dudamos son sinceramente
antifascistas, son al propio tiempo
sinceramente anti revolucionarios.

la Revolución no está estructu-
rada. Los elementos que intervie-
nen en la plasmación de la mis-
ma no están bien sincronizados.
Permítasenos comparar al Go-
bierno con una lira. No todas
sus notas están afinadas. Las hay
que desentonan.

comprendemos sería muy agra-
dable para los elementos profesio-
nales de la política, que gana-
da la guerra pudiesen recomen-
zar su actuación. Limpia de inge-
rencias proletarias y sindicales.
No olvidemos que el camarada
Largo Caballero representa en el
Gobierno al Partido Socialista y
no a la U.G.T. La única aporta-
ción sindical es la nuestra.

¿no será este el motivo del des-
entono? ¿No será también la
causa de que en las Torres de
Cuarte haya 92 anarquistas de-
tenidos?

tra carta del día 23, de la que fue-
ron portadores los compañeros
a que se refiere el telegrama en
cuestión, la expresada cantidad
se destinará a los gastos de gue-
rra.

cordialmente quedo vuestro y
de la causa obrera.

FRANCISCO LARGO CABALLERO.
(Rubricado)

Los talleres donde se edi-
ta este periódico, perte-
necen a los obreros que
lo trabajan.

La recluta de moros para el matadero español

para ocultar sus turbios mane-
jos en el Marruecos francés, los
facciosos lanzan de vez en cuan-
do noticias tendenciosas que mi-
ran a desviar la opinión pública
de los verdaderos acontecimien-
tos. Así, no hace mucho, recla-
maron por una supuesta movi-
lización de las fuerzas coloniales
francesas hacia las fronteras de
nuestra zona del protectorado.
Luego, han especulado con otra
no menos fantástica concesión,
por parte del Gobierno español
a Francia e Inglaterra. Pero lo
cierto es que ellos, obedeciendo
a la misma campaña de agitación
que Alemania e Italia llevan a
cabo desde tiempo por los países
ocupados por pueblos árabes,
desde la India hasta el Atlas, se
han introducido solapadamente
en las colonias francesas del
Norte africano y están desarro-
llando una labor de intriga y de
reclutamiento, pernicioso para la
tranquilidad de esas posesiones
de la vecina República.

hay hechos comprobados que
así lo demuestran. La región de
Souk El Arba de Gharb Ain
Defali-Hard-Kourt, goza de una
reputación particularmente des-
favorable en cuanto a su situa-
ción económica y a los remedios
que allí se aplican al malestar
general. Las distribuciones de vi-
veres son a este respecto insufi-
cientes, hasta el punto de que los
indígenas emigran a la ciudad
santa de Uezzan, esperando en-
contrar en ella la subsistencia
que la Administración les mide
tan avaramente.

Las mujeres, los viejos y los
niños sufren atrocemente del ham-
bre. Por el contrario, los hombres
tienen la posibilidad de escapar
de esta región de miseria y van a
alistarse en gran número a las
fuerzas rebeldes de Franco. En el
«aduar Serafa», situado casualmen-
te cerca de la posesión del «cruz
de fuego» y fascista Brun, dieci-
siete indígenas, cuyos nombres
son conocidos, han ingresado últi-
mamente en el servicio de regula-
res marroquíes. En el aduar de
los Uled Ameur unos setenta
hombres han pasado la frontera
y asesinan actualmente a nuestros
hermanos. No hay un aduar en
aquella región del que no haya sa-
lido una masa importante de vo-
luntarios. Estas salidas han sido
señaladas por las autoridades indí-

genas, pero sus informes y sus
quejas han sido ahogados. Mejor
todavía, cuando uno de estos indí-
genas ha desertado de las filas del
traidor para regresar a sus adua-
res. Se les ha encerrado sencilla-
mente en la cárcel, para animar a
los otros a que no sigan su ejem-
plo. Para que todo el mundo sepa
que estas informaciones son de
buena fuente, recomendamos a la
benevolencia de las autoridades
francesas en Marruecos, al ciuda-
dano Azzouz ben Amidi, cuyos
viajes a la zona española son fre-
cuentemente, y que cuenta con
relaciones de alto copete. Se dice
que está protegido por la duquesa
de Guisa y por los grandes pro-
pietarios franceses Brun, Boisset
y Kieffer.

No descuidemos nuestra riqueza

en Aragón hay 80.000 colecti-
vistas que han puesto en aban-
donada por los facciosos. El fan-
tasma trágico del paro obrero ha
desaparecido; la desigualdad eco-
nómica y el privilegio no existen
y la miseria proletaria va a ven-
cerse con el trabajo intensivo y
racional de la tierra. El Gobierno,
que está integrado por republi-
canos de izquierda, socialistas, co-
munistas, y anarquistas, debe
ayudar el desenvolvimiento de
estas agrupaciones campesinas
que aseguran la continuidad de
la economía española. Es neces-
ario que el Gobierno se preocupe
de este problema en el que reside
el futuro próspero de nuestro
campo. Las colectividades, no sólo
deben ser reconocidas como enti-
dades legales, sino que necesitan
apoyo: créditos, medios de trans-
porte y respeto de las fuerzas ar-
madas que operan en estos fren-
tes. Desgraciadamente, no ocurre
así. Estos labradores que trabajan
ansiosamente por crear una ri-
queza agrícola más próspera, son
atropellados por elementos sin
escrúpulos, más atentos a sus
intereses de partido que a la nece-
sidad de aglutinar esfuerzos para
el triunfo de la guerra y de la
Revolución.